2012 ABRIL BOLETIN DIGITAL

ELA newsletter

Solidaridad Trabajadores Vascos

PARO TOTAL EN EL PAÍS VASCO



a jornada de huelga del 29 de marzo alcanzó una respuesta absoluta en las empresas, sectores y en la calle de todo el País Vasco. Quienes convocamos la huelga hemos insistido a lo largo de estos años en que si no cambiaban las políticas llegarían los recortes.

Es la cuarta huelga general desde el 2009 y da continuidad del trabajo que venimos haciendo, con propuestas y alternativas que están calando de manera honda en el conjunto de la sociedad vasca. En ese sentido, la reforma laboral y de la negociación colectiva impuesta es un capítulo más de esta agresión sin precedentes contra la clase trabajadora y la

respuesta a la convocatoria de huelga general hay que calificarla de gran éxito.

En la huelga se ha demostrado de manera palpable que la clase trabajadora vasca está dispuesta a responder a los ataques de los poderes económicos, políticos y patronales que se ponen de acuerdo para recortar nuestros derechos. Ante el intento de empobrecer a la clase trabajadora, de precarizar aún más sus condiciones de trabajo, de recortar derechos sociales para la gente más desfavorecida, la sociedad vasca ha sabido responder, de manera contundente, en un ejercicio ejemplar de solidaridad y de lucha colectiva.

Han pretendido ocultar las alternativas que venimos planteando, pero no lo han logrado. Al contrario, se ha reforzado una exigencia compartida en las reivindicaciones:

- retirada de la Reforma Laboral y de N C
- derogar los recortes legislativos y presupuestarios.
- un reparto más justo de la riqueza.
- aplicar una política fiscal justa y progresiva.
- impulsar políticas de creación de empleo.
- garantizar el derecho de participación real de los agentes sociales y sindicales en la definición y evaluación de las políticas públicas.
- y, por supuesto, la exigencia para que las decisiones respecto de nuestras condiciones de trabajo y de vida se tomen en el País Vasco, formando parte del Marco Vasco de Relaciones Laborales y Protección Social.

MODELO FRACASADO

Para quienes hemos convocado esta huelga, la abrumadora respuesta ha

demostrado el fracaso de los ámbitos del llamado diálogo social, diseñados para dar cobertura a las políticas de los gobiernos y para mantener la posición de privilegio de la patronal. Hoy todas las políticas son unilaterales y sus decisiones acaban siempre recortando derechos de la gente más necesitada.

Además de los resultados espectaculares de la huelga, es de destacar la masiva participación en las manifestaciones y en las numerosas movilizaciones que se desarrollaron a lo largo de todo el día. Hay que felicitar a la clase trabajadora vasca y a la ciudadanía en general por la contundente respuesta dada, a pesar de todos los ataques contra el derecho de huelga.

Por último, felicitar a la militancia, a toda la militancia sindical y social que ha hecho posible ganar terreno en la respuesta y en la movilización. Y al conjunto de la clase trabajadora vasca a que persista en la dinámica de respuesta para defender nuestros derechos laborales y sociales a través de la lucha colectiva.

ALIANZA PLURAL

Cabe destacar que en la convocatoria de esta huelga, además de los sindicatos ELA, LAB, STEE-EILAS, ESK, CGT, EHNE e HIRU, han participado cerca de una treintena de organizaciones sociales que representan a colectivos que luchan en favor de prestaciones sociales, de parados, migrantes, mujeres, pensionistas, estudiantes... Se ha gestado, así, una alianza sindical y social novedosa y muy potente en las dinámicas de reivindicación y de movilización, tal y como se demostró en la masiva manifestación del 25 de Febrero, preludio de la huelga del 29 de Marzo.



LA HUELGA EN DATOS

Como es habitual, en la misma jornada de huelga ELA ofreció a los medios de comunicación un detalle exhaustivo del nivel de seguimiento en el sector privado y público con la relación nominal de las empresas y el grado de seguimiento en cada una.

- A destacar que el paro total –superior al 70%– alcanza a 470 empresas, lo que supone un 86,88% del total.
- ■Las empresas industriales que alcanzan niveles de paro parciales superiores al 30% son 47, y representan el 8,69%.

SECTOR INDUSTRIAL (cuadro resumen)

| Territorio | Total empresas | >70% paro | >30% paro | <30% paro | Sin datos |
|------------|----------------|-----------|-----------|-----------|-----------|
| ARABA | 120 | 93 | 17 | 4 | 6 |
| | | 77,50% | 14.17% | 3,33% | 5% |
| BIZKAIA | 213 | 186 | 19 | 5 | 3 |
| | | 87,32% | 8,92% | 2,35% | 1,41% |
| GIPUZKOA | 208 | 191 | 11 | 5 | 1 |
| | | 91,83% | 5,29% | 2,40% | 0,48% |
| EAE-CAPV | 541 | 470 | 47 | 14 | 10 |
| | | 86,88% | 8,69% | 2,59% | 1,85% |
| | | | | | |

El objetivo es incorporar el rigor en los datos con el fin de dar credibilidad a los mismos y que se puedan contrastar. Resumimos aquí los datos del sector industrial sobre una relación nominal de 541 empresas de Comité (más de 50 trabajadores). (La propia patronal y la administración pública han reconocido niveles de seguimiento del 60-70% y de más del 70%, respectivamente.)

■La incidencia del paro ha sido residual o ha habido actividad normal en 14 empresas, que representan el 2,59% del total.

Intervención de Adolfo Muñoz, Txiki, tras la manifestación de Bilbao

"LA POLÍTICA DEBE RECUPERAR LA SOBERANÍA FRENTE LOS MERCADOS"



¿POR QUÉ OBJETIVOS HEMOS HECHO LA HUELGA?

- 1.- Para decir NO a esta reforma brutal. Hay que reforzar la defensa colectiva en los centros de trabajo. Es nuestra responsabilidad.
- 2.- Para defender el EMPLEO. Hay que obligar a cambiar las políticas, distribuir riqueza, potenciar la economía real, defender salarios y repartir el trabajo reduciendo jornada.
- 3.- Por SOLIDARIDAD: Hay que exigir un cambio radical de la política fiscal. Nuestras autoridades prefieren aplicar recortes condenando a muchas personas a la exclusión y a la marginación, antes que echar atrás los privilegios fiscales del capital y de las rentas altas.

EL 29M NO HA TERMINADO NADA: LO QUE ESTÁN PREPARANDO NOS VA A OBLIGAR A SEGUIR MOVILIZADOS

Sus políticas son el origen de los problemas. El paro y la pobreza crecen mientras se defienden los intereses del capital. Se anuncian nuevos recortes; 60.000 millones de euros en dos años, 10.000 más en educación y sanidad,... cuando saben que allí donde se han aplicado esas recetas la pobreza ha crecido muchísimo.

Destruir empleo, bajar salarios y coberturas sociales, empeorar servicios públicos... Es la agenda neoliberal.

El capital impone márgenes muy estrechos a la política y ésta los acepta. Quiere que toda la política haga lo mismo, bien de manera voluntaria o bien por imperativo legal. El capital dicta a las élites políticas qué es lo tienen que hacer y molestamos los que levantamos la voz porque sus decisiones nos perjudican.

EUROPA ES LA EXCUSA

Han construido una arquitectura política que sirve al capital. En Europa, en el Estado y en Hego Euskal Herria. Una arquitectura para que todas las Administraciones apliquen políticas antisociales. Una arquitectura para difuminar los colores políticos hasta hacerlos desaparecer.

Mercado, mercado, mercado... Estorba todo aquello que se oponga a convertir todo en objeto de negocio.

Los que han fabricado la deuda y el déficit los usan ahora de coartada para sacar adelante las reformas y recortes que les interesan. Es todo una gran mentira. En Grecia han obligado a los partidos a que, independientemente de lo que digan en los programas electorales, quien gane las elecciones no dé marcha atrás en ningún recorte. ¿De qué se trata? De cautivar, de engañar. Programas cargados de retórica hueca. Basta de hipocresía.

Y TAMBIEN EL ESTADO ESPAÑOL

Esa misma arquitectura y para los mismos objetivos funciona en el Estado español. El PP va a imponer, mediante legislación básica, la destrucción coordinada de empleo (público y privado), recortes presupuestarios en el gasto social, la pérdida de derechos sociales y laborales...

Algunos gobernantes en nuestro país (López, Barcina y otros) piden a gritos que Rajoy haga eso; que decida con rango de Ley Básica, que "les obligue a hacerlo" para lavarse la cara aplicando esas políticas. Eso es, simple y llanamente, inaceptable. Eso es actuar de verdugo social. No queremos verdugos y tenemos derecho a preguntar...

¿La política del PP es la política de todos los demás? ¿Sí? ¿No? Si es no, que se note... Si no se está de acuerdo, si creen en algo distinto... que no la apliquen. Que no sean ejecutores de la política más antisocial que hayamos visto.

De lo contrario, concluiremos que da igual quién gobierne. Al capital no le importa el descrédito de la política. A nosotros sí. Nosotros sabemos que si se aplica esta política no hay alternativa. Además, en Euskal Herria ni el volumen del déficit (2,59 CAV y 1,89 en Navarra), ni el de la deuda pública (7,90 CAV y

11,10 en Navarra) justifican, en modo alguno, las decisiones que se están tomando. Más aún si tenemos en cuenta el diferencial de presión fiscal. Es injusto y además innecesario. Es insensato, es brutal.

EXIGIMOS ACCIÓN POLÍTICA DE SOBERANÍA SOCIAL

Exigimos un acto político de soberanía que guarda relación directa con los derechos sociales y laborales: Que la política se rebele ante este saqueo. Que no se apliquen los recortes... Un acto soberano que proteja a los ciudadanos-as de nuestro país y sus derechos. Esa es la soberanía que queremos: Actos de soberanía hoy, no mañana, hoy.

La credibilidad es imprescindible en la política Necesitamos, exigimos, acción política distinta. Acción y no retórica electoral. Esta huelga general reclama eso. Que la política se reivindique, que sepa decir NO, que ponga los intereses sociales en vanguardia. Oue atienda este clamor social, que entienda la calle y su exigencia. Hoy, hacer eso, es urgente. Hacerlo, supondría un acto de soberanía democrática con raíces sociales; supondría seguir el camino de Islandia y no el de Grecia. Supondría, poner la política al servicio de la solidaridad. Es lo que pedimos.

Por si todavía no lo saben... el ataque que sufrimos (y que va a continuar) es terrible, desconocido hasta ahora. Es muy duro lo que preparan. Tenemos la obligación de decirlo para despertar conciencia social; para gritar: Basta de pisotear al débil. No queremos que, en base a mentiras y manipulaciones, nuestros representantes políticos hagan eso.

ALIANZA SINDICAL Y SOCIAL

Los que estamos aquí –sindicatos y movimientos sociales–debemos continuar con una agenda alternativa. Nos necesitamos, sin admitir ninguna subordinación. Hoy no acaba nada. UN MENSAJE: Confianza en nosotros, confianza en la lucha y la movilización, confianza en la organización. Es imprescindible. Este es el camino; este es nuestro camino.





MÁS RECORTES

Al día siguiente de la exitosa huelga general, el gobierno español aprobó el proyectó de presupuestos para el 2012. Consecuencia de la decisión política de primar el recorte del déficit publico, los presupuestos contienen gravísimos recortes de gasto que van a empeorar las condiciones de vida y trabajo de la mayoría de la población.

El gobierno de Rajoy pretende hacer un "ajuste" de 27.300 millones de euros que afectan fundamentalmente a prestaciones por desempleo, políticas activas de empleo, inversiones, ayuda al desarrollo (con una reducción del 72%), ayudas para acceso a vivienda, educación dependencia....El recorte de gasto es claramente inferior en otras partidas como defensa, interior o la casa real, a la que solo se reduce su asignación un 2%.

Y solo unos días mas tarde anuncia nuevos recortes en sanidad y educación por importe de 10.000 millones de euros.

ELA va a seguir impulsando la vía de la movilización sindical y social para hacer frente a estos recortes y para exigir al conjunto de las administraciones del País Vasco que den un giro radical en sus políticas fiscales y presupuestarias que pongan por delante los intereses de la mayoría de la población.